

Deuxième Dimanche de Pâques

Dimanche de la divine Miséricorde

Jean 20,19-31

Dimanche de la divine Miséricorde, institué par le pape Jean Paul II en l'an 2000, souligne combien le mystère pascal de Jésus est le lieu où se manifeste l'amour du Père pour tous les hommes, et l'évangile que nous venons d'entendre le proclame à travers les dons que Jésus fait à ses disciples.

Il leur fait ce soir là quatre dons :

1. Le don de la paix :

Au soir du dernier repas il leur avait dit : *“Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix ; ce n'est pas à la manière du monde que je vous la donne.”* et il ajoute : *“Que votre cœur ne soit pas bouleversé ni effrayé.”* (Jn 14,27).

Au soir de Pâques, alors que les disciples sont apeurés et effrayés, verrouillés par crainte des Juifs, le don de la Paix devient effectif, c'est ce que leur offre le ressuscité venant à eux.

C'est cette Paix qu'il nous offre à nous les disciples d'aujourd'hui alors que nous affrontons un monde en crise et que nous pouvons être déstabilisés par les difficultés de notre Église.

2. Le don de sa présence

Aussitôt, il leur signifie la réalité de sa présence en leur montrant ses mains et son côté, alors les disciples sont remplis de Joie, de cette Joie qu'il leur avait promise lors du derniers repas : *“Vous aussi, maintenant, vous êtes dans la peine, mais je vous reverrai, et votre cœur se réjouira ; et votre joie, personne ne vous l'enlèvera.”* (Jn 16,22), une joie qu'il leur fera surmonter toutes les épreuves.

Cette Joie elle nous est offerte à nous les disciples d'aujourd'hui alors que nous découvrons les signes de sa présence et de notre communion avec Lui alors que nous sommes réunis en son Nom, mais aussi dans le partage des Écritures, et dans celui du pain.

Nous découvrons alors la vérité de sa dernière parole : *“Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde”* (Mt 28,20)

3. Le don de l'Esprit et le don de la mission

Aussitôt, soufflant sur eux il leur dit : *“Recevez l'Esprit Saint.”*

Cet Esprit c'est celui que Jésus a reçu au Jourdain, Esprit qui atteste qu'il est le Fils Bien-aimé du Père, et en même temps Esprit qui l'entraîne dans la difficile mission d'annoncer que le Règne de Dieu est là, que l'amour du Père est offert.

Il en est de même pour les disciples.

L'Esprit Saint qu'ils reçoivent atteste qu'ils sont les enfants bien-aimés du Père et en même temps ils reçoivent une mission qui est dite dans une expression hébraïque un peu déroutante :

24 avril 2022

***”Tout homme à qui vous remettrez ses péchés, ils lui seront remis,
tout homme à qui vous maintiendrez ses péchés ils lui seront maintenus !”***

Deux termes opposés qui veulent signifier que **la totalité de la miséricorde de Dieu** est maintenant remise entre les mains des disciples. Miséricorde qu’ils ont la mission d’exercer comme Jésus l’a fait, jusqu’au don total.

Le même Esprit et la même Mission nous sont donnés à nous les disciples d’aujourd’hui pour manifester par des actes concrets combien Dieu est proche de chacun sans distinction car, comme le dit saint Paul **«*Désormais il n’y a plus ni juif ni grec, il n’y a plus ni esclave ni homme libre, il n’y a plus l’homme et la femme, car tous, vous ne faites plus qu’un dans le Christ Jésus.* »** Ga 3,28

Notre foi en la résurrection de Jésus de Nazareth nous procure-telle la Paix et la Joie nous permettant de vivre pleinement notre mission, poussés par l’Esprit qui nous murmure de la part du Père : **“*Tu es mon enfant bien-aimé !*”**